



舞島一小だより

平成31年1月8日

昭島市立舞島第一小学校 校長 西尾 克人

「それしかないわけないでしょう」と発想する

校長 西尾 克人

あけましておめでとうございます。舞島第一小学校に通う子供たちを、成長させることができるように精一杯、よりよい教育活動に取り組んでいきたいと、心新たに新年を迎えました。今年も保護者の皆様方には、教育活動へのご協力とご理解をお願いいたします。

さて、本年、最初に紹介したい本があります。この冬休みに、本屋に行ったときに図書館の仕事をしている友達から勧められた絵本です。子供の視点で書いているのに、大人のファンがとても多いそうです。

大人のファンが多いのは、作者「ヨシタケ シンスケ」の発想のおもしろさと、妙に納得してしまう展開がおもしろいからなのだと思います。

世の中では「当たり前」と思われていることにも、こんなに様々なものの見方、考え方があるんだということを、読者に見せてくれます。

この絵本では、主人公の女の子が小学校のお兄さんに「ねえねえ、知っている？未来はたいへんなんだぜ」と友達から聞いた話を難しい顔で伝えます。「食べ物なくなったり、病気が流行ったり…」、女の子はおばあちゃんに、悲しい顔をして話に行きます。

素敵なおばあちゃんは、素敵なお返事をします。「だいじょうぶよ」と。続けて「大変なことだけじゃなくて、楽しいことやおもしろいことも、たくさんあるんだから！」と続けます。

女の子は、「大人は、好きか嫌いか、よいか悪いかとか、敵か味方か」と二者選択しかないことを聞いてくるけど、「それしかないわけないわよね」と考え始めます。「いいかもしれない気持ち、両方ある気持ち、どちらともいえない気持ち…」と考え、女の子は、楽しい未来を想像します。

私は子供に、「これはよいこと、悪いこと」と決めつけた言い方をしていなかったか、未来を明るく想像している子供に、否定をするような答えをしていなかったかと、反省をしました。

今年は、子供の気持ちを「だいじょうぶ！」と、大きな気持ちで受け止め、「まだ、他によいことはないかな」と考えさせるワクワクする年にしたいなと新年の初めに、この絵本を読み思いを抱きました。



1月の生活目標「ものを大切にしよう」

≪ 1月の行事予定 ≫

日	曜日	行 事
1	火	元日
2	水	
3	木	
4	金	
5	土	
6	日	
7	月	冬季休業終
8	火	始業式 安全指導 短縮時程4時間
9	水	給食(始) 特別時程
10	木	身体計測(6) 特別時程5時間
11	金	身体計測(5)
12	土	土曜補習
13	日	
14	月	(祝)成人の日
15	火	読書旬間(始) いきいきカード(始) 身体計測(4) 委員会⑨
16	水	身体計測(3) 特別時程4時間
17	木	身体計測(2) 民具見学(3)
18	金	読書旬間(終) いきいきカード(終) 身体計測(2) 書写展(始)
19	土	学校公開 短縮時程3時間授業 ミニコンサート ベルマーク回収
20	日	たこあげ大会
21	月	身体計測(1) クラブ⑩
22	火	身体計測(1) 社会科見学(4)
23	水	読み聞かせ(全) 特別時程
24	木	縄跳び月間(始) なかよし班
25	金	書写展(終)
26	土	
27	日	
28	月	クラブ⑬(3年見学)
29	火	
30	水	けやき祭り 特別時程
31	木	4時間授業(高学年のみ5時間)

※避難訓練は予告なしの訓練のため、掲載していません。

書写展について

担当 津山 稚 恵

1月18日(金)～25日(金)まで校内書写展が行われています。1・2年生は硬筆、3～6年生は毛筆で、それぞれの学年の学習内容に沿った課題に取り組み、一生懸命書いた作品が展示されています。どの学年も冬休みの宿題としてご家庭で練習していただきました。その練習の成果を発揮して、3学期始めに書き初めを仕上げました。一画ずつ、一文字一文字を丁寧に書くことはとても集中力のいることです。書写展期間中はぜひ学校においていただき、お子さんの頑張りを見ていただきたいと思っております。一人一人の作品をじっくりと鑑賞してみてください。

北海道胆振^{いぶの}東部地震募金

担当 楠本 純 士

12月3日(月)から7日(金)の5日間、代表委員会が中心となって北海道胆振東部地震募金を行いました。

今年は「自分たちが住んでいる日本で起きたことである」と子供たちと考え、困難な状況にある方たちの助けになる活動をしようと取り組みました。5日間で、37,524円の募金が集まりました。このお金は、厚真町自治体へ送りました。このような活動が、子供たちの奉仕的な心情、態度を育てるきっかけになればと願っています。期間中は、子供へのお声かけなどご協力ありがとうございました。

なわとび月間

担当 芳沢 拓 郎

3学期になり、寒さが増してきました。そんな寒さにも負けずに子供たちは、元気よく校庭で遊んでいます。

1月はなわとび月間が始まります。体育委員会の児童が技の紹介や上手に跳ぶコツなどを伝え、子供たちの意欲の向上に繋がっていきます。なわとびの技のバリエーションが1つでも増えるような月間にしていきたいと思えます。

子供たちになわとびを忘れずに持たせてください。よろしくお願ひします。

6年社会科見学

担当 見米 葉 記

12月7日(金)に国会議事堂と江戸東京博物館とに行きました。江戸東京博物館では、江戸時代の暮らしや明治維新後の東京の変化など、社会科の学習で勉強したことを確認するように、意欲的に見学していました。国会議事堂は本会議が実施されている中、テレビでよく目にする場所を目を輝かせて見学していました。6年生にとって今回が小学校生活最後の社会科見学でした。子供たちは礼儀や規律を守り、自ら考えて行動する姿が立派でした。